

La Nación Lunes 4 de Junio de 2001

Misión será refrendada con encuentro con Aznar

Lagos cierra etapa negra entre Chile y España

Es el objetivo de la agenda, eminentemente política, en Madrid. Cuatro ministros de Estado y el presidente de la Corte Suprema forman parte de la comitiva.

Marcelo Beltrán / MADRID
ENVIADO ESPECIAL

El Presidente Ricardo Lagos iniciará oficialmente hoy una intensa visita de Estado a España durante tres días, donde sostendrá reuniones de alto nivel con las máximas autoridades políticas y empresariales hispanas.

Los objetivos trazados por la delegación oficial del gobierno chileno, encabezada por el propio Mandatario, tienen como principal norte dejar atrás para siempre las diferencias diplomáticas que surgieron entre ambos países tras el arresto del general Pinochet en Londres, al tiempo de fortalecer los excelentes lazos económicos entre el país de la península y Chile, conceptos que durante el fin de semana fueron ampliamente reforzados en Madrid a través de una elaborada estrategia comunicacional diseñada en La Moneda.

A diferencia de la priorización de los temas económicos con las autoridades alemanas, la delegación chilena tiene en carpeta una importante agenda política relacionada directamente con el caso Pinochet, que agrietó los vínculos políticos entre ambos países y que paulatinamente se ha ido superando.

En esa línea, se espera que tanto Lagos como el Presidente del Gobierno español, José María Aznar, den por resueltos los problemas del pasado y se planteen temas de futuro en términos de potenciar la cooperación.

En ese mismo tema, se ha planteado la necesidad de reforzar la supuesta existencia de la soberanía jurisdiccional que Chile tanto ha reclamado a propósito de la detención de

Pinochet, requerido por el juez español Baltasar Garzón desde 1998.

En esa línea, el procesamiento del ex jefe del Ejército chileno por los tribunales chilenos es el ejemplo a citar en cuanto a que la justicia chilena funciona y, por lo tanto, no necesita tuteladas, asunto que ha sido explicitado en distintos ámbitos tanto por Lagos como la ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear.

AUDIENCIA CON LOS REYES

Durante la jornada de hoy, el Mandatario será recibido por los Reyes de España, quienes en la noche ofrecerán una cena de Gala en el Palacio Real del Pardo a Lagos y su esposa, Luisa Durán, quien ayer se unió a la delegación oficial, al igual que los ministros de Hacienda, Educación y Obras Públicas y Transporte, Nicolás Eyzaguirre, Mariana Aylwin y Carlos Cruz, respectivamente.

La presencia de estos secretarios de Estados, además de la ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear -que vienen desde Alemania junto a Lagos- será de vital importancia cuando el Mandatario se reúna con los principales inversionistas españoles en Chile, tales como el presidente ejecutivo de Endesa, Rodolfo Martín Villa; y el presidente de Telefónica, César Alierta, entre otra veintena de destacados inversionistas.

MINISTRÓ ALVAREZ CON FISCAL GENERAL

Además de la presencia de los ministros en la delegación chilena, también se sumó ayer el presidente de la Corte Suprema, magistrado Hernán Alvarez, quien sostendrá importantes reuniones con las máximas autoridades judiciales españolas. De hecho, hoy se reunirá con el fiscal general de España, Jesús Cardenal Fernández, mientras que el miércoles lo hará con el Presidente del Tribunal Supremo hispano, Javier Delgado.

En ambas citas, el máximo magistrado abordará la necesidad de que el caso Pinochet termine en España, ya que ello va en contra de la soberanía jurisdiccional de Chile, tal como tanto el gobierno del ex Presidente Eduardo Frei como el de Ricardo Lagos, han expuesto en reiteradas oportunidades.



JOHN PEREZ

La estrategia comunicacional del gobierno logró poner a Lagos en los principales medios de comunicación españoles.

La ofensiva comunicacional

Los principales medios de comunicación hispanos (diarios y TV) ayer publicaron y transmitieron sendas entrevistas al Mandatario chileno quien aborda en forma directa estos temas, además de la necesidad de acordar un pacto comercial y político con la UE, independientemente del Mercosur.

Tal relevancia tiene para el gobierno este tema, que la fuerte presencia de Lagos en los medios de comunicación hispanos, fue parte de una estrategia mediática elaborada con antelación y desde La Moneda.

A través de esta campaña se buscó destacar el restablecimiento de los vínculos políticos entre España y Chile (coronado con la visita de Estado) y las necesidades de reforzar el intercambio comercial entre ambas naciones, así como también denotar la multiplicidad de temas que hoy son prioritarios en Chile, por sobre el procesamiento de Pinochet. Para ello, se propuso que fueran los editores jefes de los medios españoles los que viajaran personalmente a Santiago para entrevistar al Presidente, hecho que sucedió parcialmente.

te, ya que también algunos medios enviaron a sus corresponsales jefes en Sudamérica, antes de que Lagos iniciara su gira a Europa.

Los influyentes diarios El País, El Mundo y La Vanguardia (de Barcelona) publicaron entrevistas exclusivas al Mandatario, mientras que ABC y La Razón reprodujeron la entrevista que el jueves pasado publicó la agencia jueves. En tanto, durante el sábado y gran parte de ayer la Televisión Española reprodujo total y parcialmente una entrevista hecha a Lagos en Santiago, y que en la anécdota quedará registrada debido a que debió grabarse dos veces por problemas técnicos.

Esta operación comunicacional fue elaborada por el asesor en comunicación internacional de Lagos, Fernando Reyes Matta, en coordinación con la agregada de prensa de la embajada chilena en Madrid, Patricia Esquenazi. Según el propio Reyes Matta, las diversas notas publicadas dan cuenta del pensamiento del Presidente Lagos en aquellos temas que unen a Chile y España en la agenda del siglo XXI.

De hecho, ambos hombres de la judicatura hispana han planteado una posición muy similar a la chilena, en cuanto a que termine el intento de algunas instituciones y personas españolas (refiriéndose al

juez Baltasar Garzón), quienes alegan jurisdicción sobre los delitos ocurridos en la dictadura. Ello, porque mientras el caso Pinochet siga adelante, en cualquier momento puede suceder algo parecido como el

intento de arresto que dictó Garzón recientemente contra el general (R) Herman Brady, aún cuando éste se encontraba en Santiago y, por lo tanto, la medida precautoria no pudo ser ejecutada.